



L'Etat de Fribourg publie un catalogue de mesures pour faire face aux îlots de chaleur urbains

Un guide pour baisser la température

« MAGALIE GOUMAZ

Climat » Professeur à la Haute Ecole d'ingénierie et d'architecture de Fribourg, Marc Vonlanthen a bricolé une étrange installation de capteurs sur le porte-bagages de son vélo. Mais c'est pour la bonne cause, car il peut ainsi montrer aux médias, preuves à l'appui, les différences de température entre certains endroits de la ville de Fribourg, et pointer les îlots de chaleur.

C'est qu'il y en a, des points noirs, et pas seulement dans la capitale fribourgeoise. Indépendamment de leur taille, toutes les communes sont concernées, à des degrés divers. Présenté hier lors de cette conférence de presse, un guide vise à les sensibiliser et à les inciter à prendre des mesures. Il s'inscrit dans le cadre du Plan climat de l'Etat de Fribourg, annonce Melinda Zufferey-Merminod, cheffe de la section climat du Service cantonal de l'environnement, qui a mandaté l'HEIA-FR et le bureau Biol conseils pour le réaliser. Un groupe de travail comprenant également la ville de Fribourg a aussi été créé.

Communes en surchauffe

Les communes peuvent obtenir une cartographie précise de leur territoire afin d'intervenir là où c'est nécessaire, notamment aux endroits critiques, situés à proximité d'un établissement public comme une école ou un EMS. Dix-huit d'entre elles, jugées prioritaires, bénéficient déjà de cet outil. Il s'agit notamment des chefs-lieux ou des agglomérations, plus densément peuplés.

Dans le guide, elles trouveront une série d'actions concrètes. Végétaliser une place, arboriser les rues, prolonger une toiture pour y ajouter de l'ombre, choisir les bons matériaux, changer les couvertures des sols sont autant de

possibilités pour amener un peu de fraîcheur durant les étés caniculaires appelés à se succéder.

Marc Vonlanthen cite l'exemple de Bulle, qui arborise davantage ses rues. Ou encore de la place de la Planta, à Sion, où un jardin éphémère a vu le jour en attendant les travaux de requalification du site. La présence en sous-sol d'un parking ou de diverses conduites freinent parfois les ambitions. «Mais on peut opter pour des fosses de plantation plus généreuses», explique-t-il.

Le parc du Domino, dans le quartier de Pérolles à Fribourg, figure étonnamment sur la liste des îlots de chaleur. «Une pelouse n'est pas forcément efficace. Ici, le sol est compressé et il y a des immeubles autour. Si bien que c'est comme un four à micro-ondes. Pour baisser la température, il faudrait planter davantage d'arbres et végétaliser certains espaces», explique Monsieur îlot de chaleur.



«Ce guide n'a pas force obligatoire, c'est une démarche de sensibilisation»

Melinda Zufferey-Merminod

Présenté hier, Delphine Gaillard, cheffe du secteur du développement urbain de la ville, rappelle qu'il y aura bientôt du changement. «Mais nous avons certaines contraintes. Au printemps et en automne, les usagers apprécient cet espace ensoleillé. De plus, de multiples activités se déroulent ici, justement parce qu'il y a de la place», dit-elle. Afin de concilier les intérêts des uns et des autres, de nouveaux arbres seront plantés en bordure.

Mais outre les communes, il s'agit aussi de convaincre les privés et les entreprises. La ville de Fribourg y a justement pensé et publiera à la fin du mois un dépliant à leur intention.

Melinda Zufferey-Merminod rappelle qu'il s'agit d'inciter les différents acteurs. «Ce guide n'a pas force obligatoire», précise-t-elle. »

LA LIBERTÉ

La Liberté
1700 Fribourg
026/ 426 44 11
<https://www.laliberte.ch/>

Genre de média: Médias imprimés
Type de média: Presse journ./hebd.
Tirage: 36'783
Parution: 6x/semaine



Page: 14
Surface: 63'953 mm²

Hes·SO

Ordre: 1073023
N° de thème: 375.009
Référence: 88502946
Coupure Page: 2/2



Catalogué dans les îlots de chaleur, le parc du Domino aura bientôt davantage d'ombre. Alain Wicht-archives